

DESDE PORTUGAL

Aquí también vive la F. A. I.

En Portugal hay hambre y hay miseria; se vive bajo el yugo de la gran negra tiranía. A un lado la espada y la cruz, embruteciendo y frantizando; a otro el pueblo trabajador, los esclavos de las minas, de las fábricas y de los talleres, pretendiendo subvertir el embrutecimiento y la tiranía. Entre las dos líneas de fuego, los políticos burgueses, llamados liberales que simbolizan al verdadero campo de nadie. Frente a la floresta de las bayonetas y cubiertos por las tinieblas del colectivismo, existe el número arrollador de los obreros que de pechos desnudos y de puños crispados ofrecen su vida en sacrificio sublime por hacer triunfar el ideal sublime de la Libertad. ¿La libertad? Pero, ¿qué es la libertad? Es la romántica utopía del pasado, es el anhelo del presente, es la realidad innegable del presente que triunfará próximamente, aunque pese, a los hechiceros de la cotana y a los verdugos de la guerra. ¿Y quiénes la harán triunfar, quiénes componen sus invencibles ejércitos? Son su guardia avanzada que es representada por la Federación Anarquista de la Región Portuguesa adherida a la F. A. I. y que es seguida de cerca por la legión interminable de los obreros del campo, del mar y de las ciudades, y que en una gesta heroica, harán desaparecer todos los resortes que representan un pasado de hambre y de opresiones. Pero en la región portuguesa también hay la F. A. I.? dirán los que a pesar de sus anhelos de libertad, están todavía, por su educación burguesa, llenos de determinados preconceptos ideológicos. ¡Sí, también hay la F. A. I.! contestaremos nosotros, los faístas de lengua portuguesa, no unidos por sentimientos patrióticos, y sí por el entusiasmo de nuestros ideales; hay sí, y es representada por la F. A. R. P. cuyos componentes aun ante la amenaza de las prisiones, deportaciones y tormentos inquisitoriales, están dispuestos siempre a luchar hasta ofrendar su vida en tanto hagan triunfar el Comunismo Libertario. ¿Y quiénes siguen a esas hileras aguerridas? preguntaráis vosotros. Son los obreros afiliados en la Confederación General del Trabajo adherida a la Asociación Internacional de Trabajadores. Son los valientes sombrereros de Braga, que consiguen declarar una huelga después de una declaración del célebre "Cabo Mateo", ministro de la Gobernación que dice haber terminado con todos los movimientos huelguistas. Son los tres mil pescadores de Selval que pasados cuatro meses de huelga llena de privaciones, consiguen arrancar de manos de los delatores a siete compañeros de los suyos que se hallaban encarcelados. Son los dos mil mineros de Santo Domingo que en un heroico movimiento, hacen volar la línea del ferrocarril, hacen derrocar las galerías y se enfrentan con la Guardia Republicana. Son, por último, esos valientes campesinos alentejanos cuyo símbolo máximo es el Matos de Beja, el "seisdedos" portugués que para vengar su compañera ahorcada en un calabozo, sólo se deja prender y matar después de haber hecho movilizar las fuerzas completas de la policía, de la guardia y del Ejército de dicha ciudad y después de matar a un jefe de policía y de haber herido gravemente a un capitán del ejército. Son estas las hileras portuguesas de la F. A. I. que no reconocen fronteras y que por eso no consiente que se diga que sólo vive en la región española. La F. A. I. no es las tres letras que la representan; son los fines que persigue y que se sienten donde quiera que haya un proletario oprimido y deseoso de romper con las cadenas que le oprimen. En Portugal hay tiranía, en España también la hay pero el obrerismo portugués está dispuesto a secundar a sus hermanos españoles cuando estos se dispongan a hacer triunfar el Comunismo Libertario. Entonces la G. G. T. y la F. A. R. P. gritarán: ¡Abajo las fronteras! ¡Paso a la F. A. I.!

EL GRUPO ANARQUISTA AMOR Y LIBERTAD

Racionalización en Yanquilandia

En 1929, en los Estados Unidos, aun había trabajo en infinidad de industrias. Después, con la abominable administración de Hoover, el partido de los capitalistas, han enmudecido completamente el ronco y continuo chillido de las máquinas, en las fábricas. Hoover ha sido en los Estados Unidos, el protector del capitalismo, empujando por un declive galopante la crisis más espantosa que se haya conocido en el mundo desde que existen las Américas. La historia del Tio Sam, marca tres etapas en sus anales de crisis muy profunda, una en 1873, otra en 1893 y 1897. Ninguna de estas tres etapas de crisis grandísimas, puede compararse a la actual, cuando 15 millones de hambrientos pululan de uno a otro confín de la nación, acampando en muchos Estados en las alcantarillas del ferrocarril, y en las cloacas de las carreteras. Todo ha sido reforzado con la administración de Hoover, Ferrocarriles, compañías de Seguros, instituciones bancarias, corporaciones trustistas, especuladores, ladrones trustistas y así sucesivamente. Ya frente a este conglomerado egoísta y ambicioso de banqueros y trustistas, está en la actualidad la crisis financiera de todos los bancos de la Nación del Tio Sam. Manobras de los bolistas de Wall St. Envidias de la política, rastrearismo de similitudes y así queda pagará estas consecuencias será siempre el pueblo, el eterno sacrificado. Estamos en vísperas de los nuevos baños de agua, papel, cartón, chapas de hojalata, y ¿qué más? Todo será a la postre negocio para los banqueros. Con tres días de anticipación se dice que estos baños tendrán luego el 4 por ciento de descuento, aunque esto a los trabajadores perju-

dicará poco, con la sola diferencia que el comerciante siempre explotador, aumentará de antemano su descuento. Mientras toda esta farsa política, negocio de comerciantes, y adaptaciones de los ladrones con patente, el pueblo espera, tolera y aguanta con toda la pasividad del tiempo, hasta que el maná divino lleve sobre las cabezas de los descamisados y harte sus oscuálidos vientres de diuision, como en tiempos electorales. En 1929, las fundiciones daban señales de vida con sus chimeneas enturbiando el brillo del sol, el humo negro y espeso, mientras en 1932 y lo que va del 33, las fábricas semejan palomares, limpios sus alrededores y sus chimeneas semejan cañones hundidos, en tiempos de paz, ni un humo se ve, ni un martillo se siente, ni rechina una engranaje, ni entra ni sale un esclavo. Y en las entradas de las fábricas se percibe ese insulto al productor que dice: "NO MEN WANTED". No se necesitan hombres. Como esto es común en todas las partes del país, yo medito algunas veces sobre este problema transcendente que para muchos parece carecer de importancia, pero que en el fondo la tiene y doble. Y ¿qué será pues del hombre o qué se piensa hacer de él? Es tristísimo esto, cuando el mismo hombre planea de asesinar a su semejante por el hambre, aniquilándolo y matándolo lentamente, cuando no se hace en mayor escala, como lo hacen las bestias prescandando en vivo a los seres humanos. Las fábricas han de reabrirse pero deben de ser controladas por los trabajadores en común para que termine la inicua explotación del hombre por el hombre. R. LONE

Ecos y noticias comentadas

A nuestros camaradas lectores

TIERRA Y LIBERTAD ha sido, es y será siempre anarquista. En el anarquismo, en el plano de la acción revolucionaria, ha ocupado, ocupa y ocupará siempre el lugar de vanguardia. No podremos decir lo mismo en el terreno de las especulaciones científicas y filosóficas porque quienes lo editamos no somos hijos de la Universidad, somos hijos del taller, de la fábrica, del campo. No somos intelectuales, somos obreros de músculo, obreros manuales. También porque creemos llegado el momento de la transformación social y tenemos prisa, queremos efectuarla cuanto antes y convencidos de que esta es imposible sin emplear la violencia del proletariado contra la violencia burguesa que se resiste desesperadamente a morir, procuramos, con nuestra labor de combate, desde nuestro punto de vista anárquico, crear y aumentar ese estado de opinión subversivo necesario en las revoluciones, máxime cuando estas son de tipo social como la que nosotros hemos gestado y estamos viviendo. No es que nuestras ideas carezcan de una base científica y filosófica. Todo lo contrario. La ciencia, la filosofía, que son la expresión de la verdad, enriquecen el anarquismo, que es la verdad misma. Y estos principios científicos y filosóficos en que nos basamos para llamarnos anarquistas y querer transformar el mundo sustituyendo a ésta por otra convivencia social que nos garan-

tice el mayor bienestar y libertad posible para todos, estamos dispuestos a discutirlos con quienes quisieran cual sea la escuela, la secta o el partido, científico, social y filosófico a que pertenezca. Decimos esto para aquellos camaradas que dicen que TIERRA Y LIBERTAD es poco doctrinaria, por no decirles en un interrogatorio si creen que en momentos decisivos de lucha revolucionaria, cuando se nos persigue a tiro limpio y se nos asesina alevosamente vamos a glosar en poéticos cantos las bellezas y el sentimiento del anarquismo. Ahora, dándonos cuenta de que nuestro periódico debe su elevado tiraje, principalmente al movimiento obrero campesino, y los trabajadores del campo en su mayoría se ven imposibilitados por diversas causas a leer la prensa diaria, ignorando lo que sucede en el resto del mundo, salvo lo que nuestros semanarios les informan, vamos a dotar a TIERRA Y LIBERTAD de un servicio de información con noticias interesantes para nuestro movimiento, comentadas desde el punto de vista anárquico. Así conocerán nuestros lectores lo que sucede en los distintos puntos de España y del extranjero, y lo que nosotros pensamos de estos sucesos, de carácter social, claro está. Creemos así cumplir con nuestro deber y dar satisfacción a los deseos de muchos camaradas que sientan esta necesidad hace tiempo. LA REDACCION

En Hermigua (Canarias) la imprudencia de la fuerza pública provoca sangrientos sucesos (1)

No queremos comentar los hechos; se comentan solos. Nos limitaremos a dar la noticia escueta tomada de la Prensa oficial. La Federación Obrera propuso la colocación de cien obreros en los trabajos de la construcción de la carretera a Hermigua. El gobernador interesó del contratista de las obras que los colocara, a lo que el contratista contestó que lo haría si le obligaban a ello las obras; pero por el momento, sólo accedió a ampliar el número de los trabajadores en cincuenta. La Federación Obrera insistió en su petición, y ello dio origen al conflicto, que degeneró en movimiento revolucionario. Los huelguistas cortaron las aguas de riego, la luz e invadieron las fincas. Obligaron también al comercio a cerrar sus puertas, y lo mismo a los almacenes de empaquetado de frutos. Al producirse los primeros alborotos motivados por la huelga, una pareja de la Guardia civil marchó al vecino pueblo de Águila para pedir refuerzos a aquel puesto. Cuando regresó encontró la carretera interceptada por una barriada hecha con piedras. Los huelguistas dijeron a los civiles que no pasaran, y desde las azoteas de las casas alguien arrojó unas piedras contra el autocamión que conducía a los guardias. El cabo Fuentes bajó del vehículo y haciendo uso del máuser mató al obrero Brito e hirió a otros varios. A partir de este momento el tiroteo entre los guardias y huelguistas se generalizó, y en el encuentro murieron: el cabo Fuentes, el guardia apellidado Cano y otro que recogieron con heridas muy graves y falleció al poco rato. Siempre la fuerza pública entrando en los pueblos, a descargas cerradas, sembrando el terror y la muerte y dando lugar a trágicas consecuencias como las del pueblo de Hermigua. Es probable que se ejerzan represalias contra los trabajadores que obraron en legítima defensa. Hemos de estar alerta para evitar se consuma ningún atropello, poniéndonos todos al lado de los trabajadores de Canarias. (1) Esta información quedó sin publicar la pasada semana por efectos de compaginación.

LA REPRESION EN LA ARGENTINA.

En la Argentina ha recrudecido la represión contra el movimiento anarquista. Noticias recientemente recibidas nos anuncian que han sido suprimidos los periódicos de carácter libertario y de vanguardia: "La Protesta", "La Antorcha", "Nervio" en idioma español; "L'Ordine Nuovo", en idioma italiano; "L'Antifascista", en idioma italiano; "Ukrainska Robitnicha Gazeta" ("Periódico obrero ucraniano), en idioma ucraniano; "Roter Star" ("Estrella Roja", en idioma idsch; "Rabotch Pravda" ("La Verdad Obrera", en idioma ruso; "Rytobus" ("La Mañana") en idioma italiano; "Elor" ("Adelante", en idioma húngaro; "Der Poer" ("El Campesino"), en idioma idsch; "Naivelt" ("Mundo Nuevo"), en idioma idsch; "Borba" ("Lucha"), en idioma esloveno. Sigue la ofensiva brutal contra el pensamiento y la civilización.

GOLPE DE ESTADO

También en el Uruguay, el presidente Terra, asumiendo poderes dictatoriales ha disuelto todos los órganos democráticos proclamándose dictador.

Por ahora el movimiento está localizado en Montevideo y se espera que los campesinos del resto del país contesten con un levantamiento de carácter revolucionario.

Que así sea y el movimiento tome derivaciones sociales que haga morder el polvo al tirano Terra y a todos los que pretendan imitarle.

EN UKRANIA

También en la Ucrania revolucionaria han organizado los campesinos un vasto movimiento contra la odiosa tiranía del gobierno de Stalin. Los propósitos eran independizarse de la tutela de hierro de Moscú proclamando la Ucrania libre.

Por ahora han fracasado y el gobierno bolchevique ejerce sangrientas represalias fusilando a los animadores de esa admirable gesta de independencia.

Redacción y Administración: Calle Unión, n.º 19, 3.º A BARCELONA

Croniquillas sin malicia

Muerte del "Duende"

¡Ah! ¡Qué desgracia más grande, señor lector! ¡El pobre del "Duende Parlante" ha muerto! ¿No lo sabía? ¡Pues sepa por boca mía la fatal noticia! Ha muerto el pobre "Duende Parlante" ahora que pronto va a venir el triunfo de su querida "Dictadura del Proletariado". ¡Qué lástima! ¡Mire que metiera con el bueno del "Duende", habiendo tantos anarquistas socialistas, defensores de Lerrouz, amigos de la reacción, contrarrevolucionarios y vendidos a la burguesía y al capitalismo, vivitos y coleando por esos mundos! Pero, ya se ve: La muerte es muy amiga del Diablo, ¡Y ya es sabido que no hay ningún anarquista que no sea pariente de ese endablado Luzbel! Pobre señor "Duende". En sus últimas horas de vida encomendó la salvación de su alma al virtuoso apóstol San Lenin. ¡Porque este buen santo es el genitro y único protector de los anarquistas! ¡Si viera usted como se acordaba de su adorada y "rubicunda" Rusia! ¡Con qué ganas se quedó de verla y de admirarla y de besarla y de... ¡Chitón!

¿.....? Es verdad. No hace mucho, en una de sus "Croniquillas", dijo que había decidido pasarse al anarquismo. ¡Pero esto no era nada más que una estratagema! Muchas veces me decía confidencialmente, y bajo palabra de honor de que había de guardar silencio mientras él viviera, que había hecho esto para enterarse de todos los movimientos de la G. N. T. y de la F. A. I. y cuatro o cinco días antes de la fecha de estos, plantearlos ellos y así aparentaban en Rusia que eran los comunistas los que los hacían y de esta forma recibían a vuelta de correo "sus" buenos rublos cantantes y sonantes... ¡Qué talento!

Pobrecillo! ¡Sienta una pena de morir! Y yo le doy la razón. Y sí a ver: ¿cree usted que está bien el morirse ahora que se han pasado al comunismo inteligencias tan privilegiadas como son el héroe y bizarro leonista Francisco Galán, el honrado y noble luchador Balbontín y el sin par y nunca visto periodista y escritor Ramón J. Sender? ¡No y mil veces, no! ¡Y yo protesto enérgicamente contra la señora Pálida, de su vil y criminal atentado a la revolución social!

¿Yo? ¡El heredero "croniquil" del "Duende Parlante"!

¿Marx? ¿Lenin? ¿Stalin?

¡Tres personas diferentes y un solo Dios verdadero!

¿.....?

¡El Estado!

FUENTES

¡Entre ellos!

Fuera del sector que ni calla ni olvida, va perdiendo virulencia el trágico suceso de Casas Viejas. Con cheques y dureza de cara, prensa y políticos le han dado un quiebro legal al asunto. Momentáneamente, renace el optimismo entre los alabarderos políticos y entre autores, actores y partiquines, de la gran demostración de fuerza republicano-socialista. Pasó la pitada callejera y terminó la comedia parlamentaria que por un momento, amenazó dar al traste con la tranquilidad de sus digestivos y hasta con el codiciado poder, proveedor sin tasa, de sus robustos estómagos. —Somos invencibles — dicen en familia don Fernando, don Prieto y don Largo frotándose las manos de satisfacción y dirigiendo una mirada, entre modesta y humilde, al retrato del maestro Marx que siempre los ilumina. — ¡Han salido con el rabo entre las piernas! ¡Qué plancha la del ex-emperador del Paralelo y su "clique"! —Con nosotros aquí, no podía ser de otro modo. — Dicen un poco vanidosamente el picapleitos ferrolano y el moderno "organisateur de la victoire" sin dientes. — Somos los "hombres de hierro" peninsulares... —¡No digan tonterías! ¡Caras de hierro, aquí todos nos conocemos! — Replican los ministros socialistas. — Sin los 130 coristas del marxismo que acudimos, a pesar de vuestra osada desenvoltura, nos hubiésemos visto todos precisados a abandonar lo más preciado y nutritivo para nuestros estómagos, para nuestro "yo"; eso que los envidiosos llaman machaconamente "enchufes". Después de todo ¿qué es lo que habéis hecho? Lo que cualquier vulgar Torquemada o comisario bolchevique hubieran hecho sin pestañear... y aguantar a pie firme, el chaparrón de injurias y verdades, si no con serenidad, con un rostro (entre nosotros podemos hablar sin tapujos) a prueba de explosivos, capaz de desprestigiar al granito. Por otra parte, cuando se nace con una epidermis facial tan potente, no precisa fingir ni violentarse para ser cínico y tener "sangre fría". Somos nosotros los que, salvando nuestra sabrosa pitanzá, hemos salvado la espumosa situación que nos metió nuestra mutua anarcobolia; pues, si bien vosotros apartásteis al triunfo, además de vuestra natural desaprensión, los guardias de Galarza y los de Narváez, nosotros hemos puesto también al servicio de la República no menor cantidad que vosotros de odio hacia los anarquistas y a todo lo que huelva a libertad, y una respetable dosis de eso que el vulgo llama "poca vergüenza" y la civica U. G. T., dispuesta a todos los sacrificios por sus amos, por su panza y por la democracia, amén de una plara

parlamentaria, que por la misma altruista causa, lo respalda y sanciona todo... ¡todo! no importa si después de hacer de los hombres chicharrones nos los comemos. Con elementos de esta índole se puede todo. —También la envidia se ceba con nosotros; pues, si bien la maledicencia popular llama a vuestros "ases", botatates con humos napoleónicos y chupacillos inquisitoriales, algunas de nuestras "estrellas" tampoco salen bien libradas de la socarronería del pueblo que les llama, tubos digestivos con patas. Nosotros escuchamos estas cosas y otras más duras, con la misma frialdad que vosotros — ¡Oh, heróicos gobernantes! — oistes "le comte rendu" de la gran victoria republicana sobre los campesinos de Benalup. Sin embargo, ni el Cordero, el titán de los "enchufes", ni Don Largo, el avestruz del socialismo, se dan por aludidos. ¡Esto es disciplina de partido! —No peleemos por vanidades; todos hemos puesto de nuestra parte lo posible y rivalizando por el triunfo de la democracia y de la Nueva España; entre todos la hemos prestigiado y puesto "en nueva", a los ojos del mundo civilizado. Si nosotros hemos puesto al servicio de tan santa causa, seres que son un bochorno para la especie humana, vosotros habéis puesto a su servicio, bipedes que han hecho un dogma, de la sabia máxima "El fin justifica los medios" y trucos políticos que empujaban a Maquavelo. Es ingenioso, admirable, lo de vuestro Don Fernando... ¡Estar engatusando a Juan Lanus durante tantos años, con este sabio y santo varón! ¡Ja, ja! (entre nosotros). ¡Qué gatazo nos habéis dado a todos con este incorruptible apóstol! Tras de sus gafas, bajo su respetable y simbólica barba, cuando se levantó el telón, no apareció más que un vulgar "garbanero"... ¡ja, ja!... sólo unos artistas. —No seáis tan modestos, que vosotros también "os las traéis"; para congestionar y despistar, ahora habéis echado a rodar lo del fascismo; no es muy inteligente, pero siempre distrae algo (No nos hagais reír, toca otra "gaita", Quírogal Bols muy modestos, pues vuestro aplaudido Don Niceto, casi borra con su "bonhomie", la decorativa silueta de Don Fernando. —¡Oh! ¡Don Niceto, el de la eterna sonrisa de angel es un alma de Dios! No piensa más que en que lo retraten. No se mete en nada ni con nadie... es neutral. Desde que lo instalamos en la Plaza de Oriente para reemplazar al Borbón, siempre dice lo mismo: que cuando era abogado defensor de la Santísima C. de J.: "Dame pan y dime tonto". LE VIEUX.